EVOEL SITE

"Videla Matará a Todo Argentino que Piense": Le Nouvel Observateur

Denuncia la Persecución de Judíos, Intelectuales, Científicos y Curas

PARIS, 26 de febrero. (AP y AFP)—El régimen del Presidente argentino, teniente general Jorge Rafael Videla, "decidió matar a todos los que piensan, y lo hace", afirmó hoy en París el semanario "Le Nouvel Observateur", al denunciar el exterminio de los intelectuales argentinos por parte de los organismos de seguridad de ese país sudamericano.

En un artículo, anunciado en su portada con la leyenda "Los asesinos de Buenos Aires" y titulado "La Argentina de los cuchillos largos", el periódico subrayó: "Hombres de ciencia, estudiantes, sindicalistas y sacerdotes son víctimas de la represión que, en un país que tiene la cuarta comunidad judía del mundo, sólo puede aplicarse con una fuerte dosis de antisemitismo".

Tras señalar que "los autores del golpe militar del 24 de marzo de 1976, dispusieron exterminar a todos los intelectuales", el semanario parisiense señaló: "No es común comprobar tal 'genocidio suicida' porque, ¿que será de la Argentina después de la desaparición de sus físicos, quimicos y matemáticos?"

El periódico recordó las desapariciones del físico Ferico Luden, secuestrado en La Plata, y del meteorólogo Ricardo D. Chidichimo, metido en la cajuela de un automóvil militar en noviembre último, mientras el físico i nuclear Manuel M. Tarchysky, detenido el 23 de septiembre de 1976, moría poco después a causa de la tortura".

"Le Nouvel Observateur"

agregó que la Escuela de Matemáticas de la Argentina, "una de las más adelantadas del mundo", fue clausurada bajo la acusación de ser un "fortin de la subversión", así como el Centro Municipal de Salud Mental Número 2, de Buenos Aires, y la Comisión Nacional de Energía Atómica.

Al referirse a la situación de la Iglesia en Argentina, el semanario indicó que, desde hace un año, "fueron asesinados un obispo, once curas y una monja; cuarenta sacerdotes desaparecieron y otros diez están en la cárcel y hecho único en el mundo, el 10 por ciento de los miembros del clero vive en la clandestinidad".

"Cada semana, la Argentina vive su «noche de los cuchillos largos», con ataques a sinagogas y con fusilamientos de intelectuales, como ocurrió el 16 de enero último, en que el director del sema-

nario 'El Descamisado', Dardo Cabo, y su colega Roberto Pires, fueron pasados por las armas en el patio de la cárcel de La Plata", concluyó el semanario.

Paralelamente, diez editores franceses dirigieron hoy una carta al Presidente argentino, general Videla, solicitándole la liberación de Daniel Divinsky y de la señora Kuki Miller, directores de la prestigiosa editorial argentina "Ediciones de la Flor", quienes se encuentran detenidos en Buenos Aires

AYUDA MILITAR

Mientras tanto, en Buenos Airos, el gabinote ministerial argentino se reunió para estudiar una respuesta a la reciente decisión estadunidense de reducir de 32 a 15 millones de dólares el monto de la ayuda militar a ese país a raíz de las continuas violaciones a los derechos humanos nor parte del regimen de Videla.

No hubo información ofi-

cial sobre lo resuelto en la reunión, realizada a noche, pero fuentes respons ables anunciaron la posibilidad de que la Cancillería emita en las próximas horas un comunicado abordando el tema.

El diario progubernamental "La Opinión", comentando la medida que también afecta a Uruguay y Etiopia..., sostuvo hoy que Argentina no puede aceptar sanciones y que "en el momento mismo en que se concrete el recorte de la ayuda militar, debe renunciar al monto global de la misma".

El diario advirtió también que "tras el recorte de la asistencia militar, puede haber idénticas actitudes en el terreno económico, a las que no serán insensibles ni los gobiernos curopeos ni los responsables de los organismos de financiamiento de occidente".

REACCIONES EN URUGUAY Y BRASIL

El diario "Clarin", que responde a la linea ideológica desarrollista que sustenta el ex Presidente Arturo Frondizi, exhortó por su parte a la "tradicional solidaridad interna" para hacer frente a las sanciones del exterior, pero al mismo tiempo pl**anteó** la necesidad de que el triunfo sobre la subversión implique también "el imperio natural de los derechos humanos, no para satisfacción de los poderosos del mundo, sino ; como objetivo naciona)

El diario "Buenos Aires Herald", que se edita en inglés". dijo 'que la medida estadunidense era de "poca cooperación e irracional", pero reconoció que 'no podemos enfrentar al mundo honestamente, con una conciencia limpia, mientras la gente que parece haber sido arrestada por fuerzas de seguridad continua sin aparecer".

La reacción a la medida estadunidense en Uruguay, otro de los países sancionados con el recorte de la ayuda militar, fue similar a la registrada en Argentina. El gobierno uruguayo confiscó hoy varios diarios argentinos que informaban sobre la decisión estadunidense.

Se trata de los diarios "La Opinión", "Clarin" y "La Nación", euyas ediciones circulan en el día en Montevideo. Ningún diario uruguayo informó sobre la medida de la Casa Blanca, en virtud de la estricta censura de prensa vigente en ese país sudamericano.

Asimismo, se supo que el embajador estadunidense en Montevideo, Ernest Siracusa, quien públicamente se opuso a la eliminación o reducción de la ayuda militar al régimen uruguayo, sostuvo una prolongada reunión con el canciller Alejandro Rovira.

No hubo información official sobre lo tratado en la oportunidad, pero se descarta que el tema de la conversación e st u vo directamente vinculado con la citada decisión estadunidense.

La reducción de la ayuda militar a Uruguay y Argentina también fue comentada en Brasil, otro país que ha sido acremente censurado en Estados Unidos por la sistemática violación a los derechos humanos.

El lider oficialista de la Cámara de Diputados, José Bonifacio dijo que la medida estadunidense "constituye una grave injusticia". Asimismo, señaló que "los norteamericanos están adoptando una política, hasta ahora inédita, de intervención en otros paises".